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LE MOT DU MAIRE   

N°11 -  Septembre 2023 

LE RPC FAIT SA RENTREE !!! 

     A l’heure où je vous écris l’été aura plutôt été frais. Nous n’avons quasiment pas eu à supporter les effets 

caniculaires tant commentés par tous les médias. 

Canicule, émeutes, manifestations, nous avons été épargnés. Quand les médias finiront-ils par dire que nous 

sommes dans une belle région où il fait bon vivre ? 

A nous de savoir en profiter, de la faire découvrir, en ne répétant pas les erreurs des zones touristiques 

historiques. 

Tout au long de cet été, les différentes manifestations organisées ont contribué, avec leurs nombreux 

participants, à faire découvrir notre village et ses atouts. 

Cela nous conforte dans notre choix d’avoir un village propre, bien fleuri et accueillant. 

     Bonne nouvelle mi-juillet : réouverture du Café du Carrefour. Je souhaite la bienvenue à Romuald et 

Christina.   

     Pour beaucoup, à la lecture de ce numéro de Monch’ty journal la rentrée a eu lieu ou ne saurait tarder. 

Qui dit rentrée, dit activités, projets. On en a tous, vous en avez tous !! J’espère que ces vacances vous 

auront permis de vous reposer et ainsi d’attaquer cette rentrée à bras le corps ! 

     Le programme de l’agence nationale de la cohésion des territoires (ANCT) baptisé « Villages d’Avenir » 

doit nous inciter à nous rapprocher sérieusement de nos villages voisins et à travailler sur la façon de garantir 

dans nos villages un maximum de services à la population. Apporter des solutions aux problèmes du quotidien 

à nos habitants, c’est le défi qui nous attend !  

Notre commune a déjà pris quelques belles options dans ce sens : RPC, espace de vie sociale et d’autres 

projets déjà bien travaillés. 

Notre commune est reconnue comme pôle de proximité à l’Est de notre Communauté de Communes. 

A nous Monchyssoises et Monchyssois de le mériter et de le faire vivre. 

Bonne rentrée à toutes et à tous. 

     C’est sous un soleil radieux, que 127 élèves ont repris le chemin du RPC de 

Monchy-Lagache. 

     Les enfants étaient ravis de retrouver leurs camarades de classe. Pour certains 

parents, il y avait de l’appréhension notamment pour les tout-petits faisant leur 

première rentrée scolaire. 

     Ils ont été accueillis par une équipe éducative dynamique (7 professeurs et 2 

Assistantes de Vie Scolaire). 

     Petite nouveauté : le temps périscolaire a été délégué par le SIVOS à 

l’association des « YOKIS ». 
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DANS LE VILLAGE … 

 
     L’ancienne municipalité avait associé l’aménagement de 

l’ancienne école maternelle en bibliothèque avec la 

construction du regroupement pédagogique concentré (RPC). 

Nous avons décidé de poursuivre ce projet et de le pousser un 

peu plus loin : faire de ce lieu un espace de vie sociale, un lieu 

de rencontre et apporter à la population un maximum de 

services. 

     Notre commune est reconnue, dans le futur PLUI qui se 

construit en ce moment, comme pôle de proximité. C’est dans 

cet esprit que nous faisons l’effort d’investir. C’est à l’avenir  

tout un bassin de vie qui gravitera autour de ces réalisations. 

LA NOUVELLE BIBLIOTHEQUE 

     Au vu de l’avancement des travaux, vous aurez bientôt l’occasion de 

découvrir cette réalisation et nous espérons que cela vous donnera l’envie 

de participer aux différentes activités qui vous seront proposées. 

Alors rendez-vous prochainement… A bientôt !… 

     Dans ces nouveaux locaux qui prennent forme, Dorine notre animatrice aura à cœur de vous recevoir, de 

vous informer et de vous orienter dans vos différentes démarches, sans oublier bien sur l’activité 

périscolaire et l’activité bibliothèque. 

     Toutes les archives de notre commune étaient stockées au grenier 

de la mairie dans des conditions ne permettant pas de garantir leur 

parfaite conservation : Exposition à la lumière, à la poussière, aucune 

garantie contre l’incendie. Cette situation n’était pas sérieuse ! 

      Notre Communauté de Communes nous a proposé, contre une 

participation plus que raisonnable, son archiviste pour réaliser un tri 

et un archivage plus sérieux de tous les documents stockés. 

     En effectuant le tri, « notre Indiana Jones » de l’archivage, Mr Alexandre Lefèvre a découvert des 

documents tellement exceptionnels qu’il eut été dommage de ne pas en prendre le plus grand soin. 

     Ces documents auraient dû être depuis longtemps déposés aux archives départementales. C’est 

aujourd’hui chose faite. Là-bas, ils sont archivés dans les meilleures conditions de stockage et restent 

accessibles à qui voudrait les consulter. 

     Cette opération qui ne concerne que les archives de la commune nous a permis de faire un grand nettoyage 

et de ne garder que ce qui est nécessaire. Il reste encore celles des différents syndicats (Omignon, AFR et 

SISCO). 

ARCHIVES COMMUNALES 

     Une partie des documents stockés (ceux qui n’avaient aucun intérêt et dont la 

durée d’archivage était écoulée) est partie à la destruction par la filière homologuée. 

     Il nous reste aujourd’hui un peu de nettoyage et surtout à nous appliquer 

d’archiver dans le bon sens. 
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PLANTER DES ARBRES : UNE DEMARCHE  INDISPENSABLE POUR L’AVENIR ?... 

PAS POUR TOUT LE MONDE !.... 

     Nous avons déjà évoqué ici toute l’importance des arbres : ils captent le carbone (gaz à effet de serre 

qui participe au réchauffement climatique), ils nous offrent des zones de fraîcheur bien utiles dans les 

périodes caniculaires (qui vont se multiplier à l’avenir), ils sont aussi un vecteur essentiel de la biodiversité 

(source alimentaire pour les insectes, les oiseaux, ...). 

     La commune a confirmé en 2023 son engagement  dans cet enjeu essentiel : plantation de 44 arbres (8 

essences différentes) en alignement le long du chemin de Tertry (après les étangs) et plantations variées  

dans le village. 

     Las !... Certains font n’importe quoi !... Vol et arrachage d’arbres (4), vol de tuteurs (7), vol de colliers 

pour faire la liaison arbre-tuteur (10), vol de gaines de protection contre les dégâts de chevreuil (15) … 

     Ces arbres d’avenir, c’est sans conteste l’intérêt de notre collectivité d’aujourd’hui et de celle de 

demain (nos enfants, petits-enfants, …). 

OUI, STOP AUX MALVEILLANCES !… DEFENDONS NOS ARBRES !… 

 

Projet de Mairie et de l’école des garçons avec logement de l’instituteur datant de 1879 
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FLEURISSEMENT ET EMBELLISSEMENT DU VILLAGE 

     Le fleurissement qui va de pair avec 

l’embellissement du village est un chantier 

qui demande du temps. Difficile de 

satisfaire toutes les parties dans ce 

domaine et la patience doit être de mise 

pour que chacun y trouve satisfaction.  

     Les travaux du centre bourg 

s’effectuent peu à peu avec les 

réalisations des parterres de l’église et 

ceux dans la courbe donnant sur la rue du 

cimetière. 

     Notre souhait est de ne pas se 

disperser et de terminer ce qui est en 

cours dans un secteur précis. « Toujours 

pour le centre bourg » nous dira-t-on ! 

Mais « Monchy ne se fera pas en un jour ». 

Soyez patients, il y a tant à faire… 

     Des pots disposés ici et là sur poteaux 

ou coin de certaines rues sont autant 

d’efforts pour montrer que nous 

n’oublions personne en attendant des 

aménagements plus conséquents. 

      Romain proposera à la commission fleurissement (où tout un chacun peut participer pour donner ses 

suggestions) ses projets pour l’année à venir comme la finalisation de la réhabilitation des massifs de l’église 

et bien d’autres choses… 

ENTRETIEN DU CIMETIERE 

     Etre écolo c’est beau, mais zéro phyto, ça donne du boulot.   

 
     Le cimetière en est un bel exemple, par ce temps 

chaud et humide, les chardons et autres mauvaises 

herbes s’en donnent à cœur joie et envahissent les 

allées et le tour des tombes. 

     Il y a quelque temps, suite à l’appel au secours de 

notre agent communal, une petite équipe de bénévoles 

a passé 2 jours à désherber mais depuis la nature a 

repris ses droits et il faut à nouveau recommencer. 

     L’entretien du cimetière est l’affaire de tous et quand vous allez rendre visite à vos défunts, n’hésitez 

pas à prendre un outil et à nettoyer le tour de votre sépulture et au besoin celles d’à côté. 

     Pour que notre cimetière soit à l’image de votre village, entretenu et agréable, et pour aider nos agents 

communaux qui ont énormément de travail (en autre, ils tondent régulièrement  80 000 m2 soit l’équivalent 

de 8 terrains de foot),  nous faisons appel à toutes les bonnes volontés qui voudraient s’investir dans un 

entretien régulier de ce lieu de recueillement.   



 

5 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

"Le bénévolat est l'action de la personne qui s'engage librement, sur son temps 
personnel, pour mener une action non rémunérée en direction d'autrui, ou au 

bénéfice d'une cause ou d'un intérêt collectif." (wikipedia) 

     En clair et en français, Monchy a besoin de vous, de vos idées, de votre savoir-faire, de votre disponibilité 

pour organiser une journée citoyenne à l’image de certains villages qui réunissent une centaine de personnes 

avec de multiples ateliers : jardinage, bricolage, entretien des bâtiments publics, cuisine, … 

     Toi qui manie la truelle comme un virtuose, apprends nous à consolider le mur du cimetière; toi qui manipule 

les téléphones portables mieux que Steve Jobs, montre nous comment  transférer notre répertoire 

téléphonique sur notre nouveau portable sans passer par la case « Orange » et payer 30 euros. 

     Vous les anciens qui avaient l’envie et le temps, faites profiter les plus jeunes de votre expérience dans 

vos domaines de prédilection. 

     Vous avez des suggestions pour organiser cette journée citoyenne, n’hésitez pas à en faire part à la mairie 

et comme disait notre ami Coluche : 

« On compte sur vous » 

 

BENEVOLAT 

     Vous connaissez l’adage : « tout seul on va plus vite, mais ensemble on va plus loin » et c’est vrai que tout 

seul, le désherbage est un travail long et fastidieux mais quand on est une bonne équipe, ça se transforme 

en un moment agréable où la convivialité et la bonne humeur font vite oublier les courbatures. 

     Alors si vous avez une binette qui s’ennuie dans votre bâtiment, proposez lui une sortie au cimetière, elle 

vous en sera reconnaissante et nos défunts aussi.  
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 RETROSPECTIVE DES MANIFESTATIONS 

CEREMONIE DU 8 MAI 

     Une cérémonie pleine d'émotions, marquée par les 

différentes lectures des enfants. 

     Des enfants motivés par le respect de la vie, de 

la famille et de la société dans son ensemble. 

     Un grand merci aux participants, aux parents, au 

porte-drapeau, sans oublier Clément et sa 

trompette, mais aussi à cette initiative civique, 

menée par l'école, sous la houlette de mesdames 

MINI et PENANGUER. 

 

RANDONNEE EQUESTRE DU 21/05. 

     En collaboration avec le Comité Départemental de Tourisme Equestre de la Somme (CDTE de la Somme), 

le comité des fêtes de la commune a organisé son premier rallye équestre. 

     Malgré une météo pluvieuse les jours précédents, les cavaliers randonneurs ont répondu présent : 27 

participants pour cette première édition, venus de Mons, Quivières, Fluquières,  Sailly-Saillisel, et même de 

Doullens. 

     Le beau temps était au rendez-vous. Au départ du terrain du jeu de Paume, nos randonneurs ont pu 

parcourir une vingtaine de kilomètres dans notre belle campagne sur nos chemins de randonnée.  

     A la dernière minute, notre Food truck ne pouvant se déplacer, nous avons dû improviser un repas : 

saucisses, merguez et différentes salades étaient proposées. 

     Les randonneurs ont été très satisfaits par cette première édition tant par les paysages que par la 

qualité des chemins. 

     Cette randonnée va permettre à la commune, grâce au CDTE et son action auprès de la région, de voir 

naître son premier parcours équestre balisé. C’est un premier pas pour le développement d’un tourisme vert 

sur Monchy-Lagache qui pourrait être profitable à nos commerces et gîtes. 
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LA FETE DU VILLAGE 

     Cette année, la commune et le comité des fêtes ont 

organisé un beau programme pour compléter les 

attractions foraines tout au long du week-end et de 

permettre à toutes les générations d’y trouver leur 

intérêt. 

Malgré les fortes chaleurs, les habitants ont en 

majorité répondu « présent ». 

     Le concert du samedi soir a réuni une belle 

foule principalement concentrée à l’extérieur du 

foyer où la buvette et la restauration étaient 

installées compte-tenu de la chaleur régnant à 

l’intérieur. Les gens allaient et venaient à leur 

guise entre concert, buvette et manèges. 

     Le dimanche une brocante avec malheureusement 

peu de participants a été organisée. Le passage d’une 

fanfare et de majorettes a réuni jeunes et moins 

jeunes, toujours sous un soleil de plomb et cette 

chaleur au sein du foyer. Malgré cela l’après-midi fût 

très appréciable et conviviale avec une foule bien 

présente. 

Merci aux bénévoles sans qui cette organisation serait difficile, voire impossible... 

DIMANCHE 25 JUIN : 150 MARCHEURS DANS LE VILLAGE ! ….. 

     25 juin, fête du village … La cour de l’ancienne école noire de monde … Tee-shirt,  bermuda, baskets, sac 

à dos, casquette,  lunettes de soleil et… le sourire, une bonne humeur collective spontanée... Pas de doute, le 

soleil est là, le programme, le parcours (7 ou 11 Km) donne envie, les sportives (les femmes étaient en nombre) 

et sportifs piaffent d’impatience… Ils savourent d’avance une super matinée d’efforts en nature  avec de 

belles découvertes, des horizons variés, des changements de rythme et d’« altitude » inattendus sur les 

« Sentiers en fête » de Monchy-Lagache, au cœur de la vallée de l’Omignon ... Sans oublier les réconforts 

(stands de restauration) ... Merci à toute l’équipe de l’Office du tourisme, c’était super !.. 
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     Les officiels étaient présents au départ pour les encouragements : Mme Fagot, vice-présidente du Conseil 

régional des Hauts de France, Mme Ragueneau, vice-présidente de la Communauté de Communes de l’Est de 

la Somme, Mr Legrand, maire de Ham. Et bien sûr Mr Cheval, président du P.E.T.R. (Pôle d’Equilibre 

Territorial et Rural) « Pays Santerre Haute Somme » (Albert, Moreuil, Rosières, Chaulnes, Ham, ...), 

organisateur de cette initiative annuelle. L’Office du tourisme de la Haute Somme étant chargé de « mettre 

en musique » concrètement le projet.  

     Pour sa part, l’équipe de préparation du village avait la charge des circuits, de leur mise en état, du 

balisage-fléchage, des panneaux de prévention, de l’orientation et de la sécurité des marcheurs : un immense 

merci aux 7 bénévoles. Tout était parfait !... Bravo !... 

     Pourquoi Monchy choisi en 2023 ?... Parce que notre village possède un environnement naturel 

relativement préservé, des chemins ruraux, des sentiers de randonnée gérés, entretenus. Notre territoire 

a assurément de beaux atouts : beaucoup des 150 sportifs au départ allaient faire une heureuse 

découverte !... 

     A nous, Monchyssois, de continuer à protéger cet environnement et à le mettre en valeur !  

     Et… d’encourager chacun à la découverte de nos sentiers. En effet,  « La marche est le meilleur remède 

pour l’homme ! »  (HIPPOCRATE – 460 av. J.-C.)  

 

FESTIVITES DU 14 JUILLET     
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     Le 22 avril 2023 a eu lieu le concours de belote annuel 

de la société de chasse. Celui-ci a été couronné de succès 

avec la participation de 32 équipes, ce qui est un record 

pour cette manifestation.  

     A l’issue du concours, le président de l’association a 

remercié chaleureusement tous les participants du village, 

les nombreux joueurs des alentours ainsi que les personnes 

qui sont venues nous rendre visite et qui par leur présence 

ont permis que cette journée soit une réussite. 

     Une belle réussite pour nos festivités du 14 juillet qui se sont déroulées sous un grand soleil, dans la joie 

et la bonne humeur. 

     Après la cérémonie au monument aux morts organisée avec l’aide de l’association des anciens combattants, 

nous vous avons proposé :  

- un pot de l’amitié offert au stade. 

- une après-midi récréative pour tous 

- un repas animé par le concert de Mr Musique 

     Habituellement sur deux jours, nous avons décidé pour cette année que les manifestations se 

dérouleraient sur une seule journée. 

     Sous une météo clémente, plusieurs stands étaient organisés pour les petits et grands enfants : 

chamboule-tout, course garçons de café, tir à la carabine, pêche miraculeuse …  

     Sur le court de tennis, quelques balles se sont échangées, le tennis Club ayant proposé une initiation. 

L’association M’Dance & Cie nous a pour sa part, produit un extrait de son spectacle. Plus d’une centaine de 

personnes ont participé au repas proposé et ont apprécié le concert de Mr Musique.  

     Une participation inédite pour la retraite aux flambeaux derrière le tracteur conduit par Mr le Maire. 

     Et pour finir cette journée, un superbe feu d’artifice !... 

     Un beau moment de convivialité et il y en avait pour tous les goûts. 

     Merci aux participants : vos sourires sont notre meilleure récompense ! 

     Un énorme merci à nos bénévoles pour leur investissement. Ils n'étaient pas nombreux mais sont 

tellement importants … 

UN APPEL AUX VOLONTAIRES….  POUR UN MONCHY DYNAMIQUE !.... 

     La vie, l’animation du village, c’est l’affaire de tous !... Sinon, c’est la panne 

et ça dort… «Bonne nuit» les initiatives, les activités, les réalisations pour 

l’intérêt commun… 

     Le Conseil municipal, ses commissions, les associations, …, les «moteurs» de 

notre collectivité, ne peuvent pas tout, tout seuls : 

VENEZ LES AIDER, APPORTEZ VOTRE AIDE, VOTRE SOUTIEN DE BENEVOLE !... 

MERCI PAR AVANCE ! 

 DU COTE DES ASSOCIATIONS… 

- une retraite aux flambeaux 

- un superbe feu d’artifices 
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                      : UN SUCCES ! 

     Le samedi 18 mars 2023, Monchy-Lagache, à l’initiative de la société de Chasse, acteur historique de 

l’opération, avec le soutien de la région « Hauts de France » et avec les matériels de la commune, s’est 

mobilisé : les volontaires, répartis en équipes,  ont quadrillé le village et ses alentours avec gants, sacs et 

chasubles de sécurité... Cette manifestation de solidarité pour un village propre et agréable à vivre, 

rencontre chaque année chez nous un beau succès : un grand merci aux participants, adultes et enfants.  Son 

objet ?... ramasser les papiers, bouteilles, plastiques, …, objets divers dont certains se débarrassent sans 

souci des autres, de l’hygiène et de l’environnement. 

     Le constat à Monchy pour 2023 ?... moins de sacs remplis que d’habitude.  L’effort poursuivi par la 

commune porte certainement ses fruits. 

     Ah, si !... pas de progrès, par contre, pour les canettes de bière en aluminium : elles se portent bien, très 

bien même !... Jetées la nuit (de préférence...) sur les bas-côtés ou dans les fossés, comme les cailloux du 

Petit Poucet, permettant certainement ainsi aux petites têtes échauffées de retrouver leur chemin de 

retour… Pour info : il faut près de 500 ans pour qu’une canette aluminium soit détruite… les petits, petits, 

petits-enfants leur disent merci...  

 

     Notre gala de danse s'est déroulé le samedi 8 juillet 2023, il a réuni 

35 danseuses et danseurs, les spectateurs venus très nombreux ont pu 

observer le travail fourni tout au long de l'année. 

     L'équipe M'Dance & Cie a participé au 14 juillet avec une 

démonstration des différentes chorégraphies. 

C'EST LA RENTREE !!!!! 

     Notre association a repris ses 

activités le 01 et 02 septembre 

pour les cours de danse adultes et 

enfants à partir de 3 ans avec 

comme professeur Anne-Laure 

JAVOROVIC. 

     De plus, à compter du 05 

septembre nous avons retrouvé 

Fanny pour les cours de Mix and 

fun, renforcement musculaire, 

abdos fessiers et step. 

     Vous pouvez toujours nous 

rejoindre en cours d'année sur les 

créneaux des différentes 

activités. 

Prochainement, nous vous questionnerons sur l'ouverture d'un cours de gym douce. 

A très vite sur une de nos activités .... Ou lors de notre future manifestation sur le thème d'Halloween. 
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2022-2023 : UNE SAISON S’ACHEVE 

     Si on fait le bilan de la saison écoulée, on peut retenir le positif. 

En effet, le projet était très audacieux : pour la première fois de son histoire, le club engageait trois équipes 

séniors. 

     Le principal objectif était de maintenir les effectifs au complet chaque dimanche, grâce à l’engagement 

des joueurs et des dirigeants, ce challenge a été une réussite. 

Sportivement, les résultats sont en demi-teinte, la B et la C finissent leur championnat dans le milieu du 

classement. Un second objectif de la saison était la montée en division supérieure de l’équipe première, 

malheureusement, la A échoue à 2 points de la montée. Avec un plus grand engagement des joueurs aux 

entraînements, ce but aurait pu être atteint. 

     Concernant nos jeunes, nous avions engagé des équipes de 3 catégories d’âges différents, avec des 

garçons et des filles de 5 à 11 ans. 

Encore une fois, un bilan mitigé, nos U8/U9 n’ont pas pu participer à beaucoup de plateaux à cause d’un 

manque d’effectif dans cette catégorie. 

Mais point très positif dans les catégories U6/U7 et U10/U11, les enfants ont pu jouer toute la saison : on 

a vu une très belle progression de la part des joueurs et joueuses. 

Donc merci aux dirigeants, aux parents et aux jeunes joueurs et joueuses pour cette saison. 

 

 

2023-2024 : LA SAISON DE LA STABILITE ET DES FESTIVITES 

     Après quelques saisons d’accroissement de nos effectifs et de nos objectifs sportifs, la saison prochaine 

sera celle de la stabilité, de maintenir le club dans cette progression. 

Pour les séniors, malgré des départs de joueurs mais grâce à de nouvelles recrues nous allons pouvoir engager, 

une nouvelle fois, 3 équipes. 

La qualité de l’effectif nous permettrait de faire monter nos 3 équipes en division supérieure, mais pour 

cela, les dirigeants exigent plus de présence de la part de nos joueurs aux entraînements. 

     Pour les jeunes, nous aurons toujours les 3 mêmes catégories d’âge, de 5 à 11 ans. 

Il nous manque quelques joueurs ou joueuses pour pouvoir engager une catégorie supérieure, les U12/U13. 

Nous recherchons donc des filles ou des garçons nés en 2011 et 2012. 

     Nous voulons que l’ensemble de nos joueurs et joueuses puissent profiter de leur activité dans les 

meilleures conditions possibles. Malheureusement, le stade municipal commence à être vieillissant. Des 

projets de rénovation sont à l’étude avec la commune (tel que l’éclairage). Nous espérons un aboutissement 

rapide. 

     2024 sera l’année des 30 ans du club. Nous allons réfléchir toute la saison afin d’organiser une fête à la 

hauteur de l’événement. 

Bien entendu, nous continuerons à organiser d’autres activités comme un concours de belote, un concours de 

poker, etc… 

     Tenez-vous informés de nos actualités et résultats grâce à notre page Facebook (tapez “OML” dans la 

barre de recherche). 

Venez nombreux pour soutenir nos équipes sur les terrains. 

Amitiés sportives. 
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     L’année scolaire vient de reprendre mais il est important, 

pour nous, de vous montrer toutes nos actions auprès des 

enfants. 

     Nos manifestations ont permis de récolter suffisamment de 

fonds pour emmener l’ensemble de l’école en voyage scolaire à 

Eaucourt-sur-Somme. Les enfants ont pu participer à différents 

ateliers, tout au long de la journée, ateliers adaptés de la 

maternelle au CM2. 

           Le 1er juillet, nous avons organisé la traditionnelle kermesse de l’école. Spectacles et chants des 

enfants ont rythmé l’après-midi. Ce fut l’occasion également de remercier Mme Bibre qui a quitté l’école de 

Monchy-Lagache pour rejoindre une autre école en ce mois de septembre. Et enfin, nous avons souhaité une 

bonne retraite à Annette (ATSEM) au sein de la maternelle. 

     L’année scolaire s’est clôturée le vendredi 07 juillet par une après-midi festive avec structures 

gonflables, lâcher de ballons et goûter de fin d’année. 

     Maintenant, nous repartons vers de nouvelles manifestations et vous pouvez nous retrouver dès le 30 

septembre au foyer rural de Monchy-Lagache pour notre premier salon rétro-gaming du jeu vidéo. Nous 

espérons vous y voir très nombreux pour nous soutenir dans nos actions. L’ensemble des fonds récoltés, tout 

au long de l’année, sert à améliorer le quotidien de nos enfants au sein du RPC.   

 

ASSOCIATION DES PARENTS D’ELEVES DE L’OMIGNON  

MULTISPORTS-TENNIS 
2 stages : Avril et Juillet réunissant une 

vingtaine d’enfants de 5 à 15 ans 

 

 
 

Le 7ème "CHALLENGE DE L'OMIGNON" 
rebaptisé "MONCHY-GARROS" (voir logo) par un 

joueur ! 

 

Notre court extérieur bénéficie aussi de l'adhésion de nombreux joueurs extérieurs licenciés dans 

d'autres clubs n'ayant pas le cadre verdoyant de la vallée de l'Omignon ! 
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 ETAT CIVIL 

Décès :  

Mme Marylène CLAISSE décédée le 11 Avril 2023 à Amiens. 

Mr Philippe BOURSE décédé le 02 Juillet 2023 à Monchy-Lagache. 

Mr Lucien BLONDEL décédé le 08 Août 2023 à Monchy-Lagache. 

 

Naissance :  

Léonie VANDEROSIEREN née le 19 Mars 2023 à Amiens. 

Taylor DELAUNAY né le 03 Mai 2023 à Péronne. 

Louna LALISSE née le 28 Mai 2023 à Péronne. 

Adam CARRIER né le 19 Juin 2023 à Saint-Quentin. 

 INFORMATIONS DIVERSES 

     Le cœur de notre raccordement 

se situe à Estrées-Mons par un NRO 

(Nœud de Raccordement Optique). 

    Celui-ci desservira 14 communes 

par le biais de 5 SRO (Sous-

Répartiteur Optique) disséminés 

stratégiquement dans 5 communes 

dont Monchy-Lagache. 

     Ces SRO desserviront des PBO 

(Point de Branchement Optique) qui 

seront soit sur les poteaux 

électriques, soit dans les trappes si 

le réseau est enterré. 

     Une fois les installations 

effectuées, la commercialisation 

pourra commencer. 

QUELQUES NEWS CONCERNANT LA FIBRE OPTIQUE ! 

     En janvier 2022, nous vous parlions de l’arrivée de la fibre pour 2023. Suite à une nouvelle réunion 

d’informations fin juin, nous avons appris que malheureusement celle-ci a été retardée en raison de travaux 

imprévus. La commercialisation est aujourd’hui prévue au 2ème trimestre 2024.  

     En effet, la fibre ne sera effective qu’une fois le secteur concerné entièrement opérationnel. 

     Vous trouverez ci-dessous une explication succincte concernant notre secteur : 

 

     Le raccordement final, du PBO à l’habitation, sera réalisé par le fournisseur d’accès et il sera gratuit (si 

infrastructure disponible). 
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« Les Papillons Blancs » 

14 & 15 Octobre 2023 

Pour les personnes en situation de handicap 

(Somme) 

MERCI ! 

OPERATIONS BRIOCHES 

     Les déchets biodégradables de jardin ou de 

parc, dits déchets verts sont : l’herbe issue de la 

tonte de pelouse, les feuilles mortes, les résidus 

d’élagage, les résidus de taille de haies et 

arbustes, les résidus de débroussaillage, les 

épluchures. 

 

Il est possible de : 

-  -Déposer les déchets verts en déchetterie ou 

dans les bennes prévues à cet effet. 

-  -Les utiliser en paillage ou en compost individuel 
 

Il est interdit de : 

 -Brûler à l’air libre ses déchets verts, comme 

l’ensemble de ses déchets ménagers. 

 

Chats Errants 

     D’où viennent-ils ? De l’inconscience et de l’insouciance de certains propriétaires. 

     La commune se voit confrontée aujourd’hui à un problème récurrent : la prolifération incontrôlée et 

inacceptable de chats errants, dans certains quartiers du village. 

     Est-ce normal ? NON ! C’est à chaque propriétaire de prendre les mesures nécessaires pour que la 

reproduction de ces animaux reste raisonnable et contrôlée. 

     Une castration coûte entre 60 et 120 €. Il y aurait à ce jour une quarantaine d’animaux concernés. Vous 

imaginez le budget que cela représente si la commune doit assumer cette opération ? Sans parler de toute 

la structure à mettre en place (reprise, castration, etc. Après on en fait quoi ? On les relâche ?) 

   Je demande à chaque propriétaire d’être responsable, de se conduire en bon citoyen, d’assumer ses 

responsabilités pour nous éviter de devoir prendre des mesures beaucoup plus drastiques. 

Le Maire J. PINCHON 
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ÇA POUSSE… ÇA POUSSE… : UN RAPPEL… 

Pensez à vos voisins ! 

 

Respectez les dispositions règlementaires pour la 

tonte des pelouses ou tout autre travail bruyant : 

Les jours ouvrés : 08h30 à 12h00 et 14h00 à 19h30 

Le samedi : 09h00 à 12h00 et 15h00 à 19h30 

Le dimanche (& jours fériés) : 10h00 à 12h00 

 

Merci, c’est sympa. On y gagne tous ! 

 

NÖEL APPROCHE 

Bientôt Noël et la distribution de cadeaux aux enfants du village âgés de 0 à 12 ans, organisée par le comité 

des fêtes et le conseil municipal. 

     La liste des enfants est mise à jour suivant les informations que vous transmettez 

à la mairie. Si vous avez récemment emménagé sur la commune, merci de vous présenter 

en Mairie rapidement, avec un justificatif de domicile ainsi que votre livret de famille. 

 

     Victime de leur succès, vous avez, 

cette année encore, été nombreux à 

mettre vos enfants à l’ALSH cet été. 

Malgré une météo qui n’était pas au 

rendez-vous et qui a quelque peu 

bousculé le planning initial, pas moins de 

24 enfants étaient présents la 1ère 

semaine. Et même si la deuxième 

semaine a connu une affluence plus 

faible, les enfants ont su en profiter 

quand même. 

Rendez-vous bientôt pour de nouvelles 

aventures à Monchy- Lagache ! 

LES YOKIS 
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 RUBRIQUE QUIZZ 

CONNAIS-TU MONCHY ? 

     Tu  y es né, tu y habites depuis longtemps ou depuis peu, tu le traverses peut être plusieurs fois par jour 

mais connais-tu vraiment Monchy ? 

     Dans chaque numéro de Monch’ty Journal, un quizz t’invitera à découvrir une particularité, un endroit, 

quelque chose qui rend notre village différent.  

     Promène toi, cherche et tu trouveras. 

     Dépose ta réponse sur papier libre à la mairie avec ton nom et ton adresse. 

     Si tu sèches, pas de souci, la solution sera dans le prochain numéro. 

Du haut de mon point de vue, je 

peux regarder les jeux de nos 

chères petites têtes blondes. 

 

Où suis-je ? 

 

Ouvert depuis le 10 juillet, les gérants 

Romuald et Christina sont ravis de 

vous accueillir tous les jours de la 

semaine (sauf le mercredi) au sein du 

café du Carrefour. 

Après une inauguration réussie le 

samedi 05 août et ce, malgré une pluie 

battante, le prochain grand rendez-

vous est fixé au 30 septembre. 

Pour plus d’infos, nous vous invitons à  

passer leur faire un petit coucou.  

LE CAFE DU CARREFOUR 


